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Prata da casa Inovação

ATENÇÃO, CONSUMIDOR!

Empresa de 
seguros 
coleciona 
processos e 
clientes 
insatisfeitos

VITÓRIA DA ADVOCACIA

“Sala de Estado Maior é 
prerrogativa irrenunciável”, 

diz presidente da OAB

Lira diz não ver espaço para aumentos 
de salários na PEC dos Precatórios

SERVIDORES

Eu absolutamente 
não vi esse 
espaço, não 
conheço esse 

espaço, os 
números que 

foram 
apresentados 

pela Economia 
para a Câmara 
dos Deputados 
não previam 
esse aumento

SAÚDE

Após atender pacientes com 
covid, Hospital Regional 
Norte muda perfil assistencial

Garantia de prerrogativas: Regulamentada por lei a Sala de Estado Maior em Alagoas

Prefeitura está transformando a realidade 
de quem mora no entorno da Lagoa Mundaú
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SAÚDE

Após atender pacientes com covid, Hospital 
Regional Norte muda perfil assistencial

Após um ano e quatro meses 
aten dendo, exclusivamente, paci en -
tes com a Covid-19, o Hospital Re -
gi onal do Norte (HRN), em Porto 
Cal vo, mudará o perfil assistencial 
nes ta sexta-feira (19) e vai contar 
com 133 leitos, sendo 100 Clínicos 
e 33 de Unidade de Terapia In ten -
si va (UTI). Com isso, a unidade 
pas sará a realizar, no primeiro mo -
men to, cirurgias de Média e Alta 
Com plexidade nas especialidades 
de Clínica Médica, Pediatria, Ci rur -
gia Geral e Ortopedia, além de Car -
dio logia, Neurologia, Ginecologia, 
Ne frologia e Urologia, posterior-
mente.   

 A mudança do perfil assis-
tencial será possível graças à queda 
da curva de contágio da doença 
pandêmica em Alagoas, bem 
como, em razão da redução nas 
internações e nos óbitos por 
Covid-19. Dados que podem ser 
comprovados, diariamente, pelas 
estatísticas emitidas por meio do 
Centro de Informações 
Estratégicas em Vigilância em 
Saúde (CIEVS), que produz o 
Boletim Epidemiológico da Covid-
19, bem como, pela Central 
Estadual de Regulação de Leitos, 
que elabora o Mapa Diário de 
Ocupação de Leitos. 

Com a mudança do perfil 
assistencial, os 166.048 moradores 
dos municípios de Porto Calvo, 
onde o HRN está localizado, além 
de Jacuípe, Japaratinga, Maragogi, 
Matriz de Camaragibe, Passo do 
Camaragibe, Porto de Pedras, São 

Luiz do Quitunde, São Miguel dos 
Milagres, receberão assistência hos-
pitalar na região onde residem, con-
forme prevê o Plano de 
Regionalização da Saúde, que nor-
teou a construção do HRN. A 
medida, segundo o secretário de 

Estado da Saúde, Alexandre Ayres, 
irá contribuir para reduzir o fluxo de 
pacientes no Hospital Geral do 
Estado (HGE), em Maceió, uma 
vez que, até então, os pacientes da 
região Norte de Alagoas não conta-
vam com um hospital geral.

ECONOMIA

Setores econômicos cresceram 16% em outubro, aponta Sefaz
A Secretaria de Estado da 

Fazenda de Alagoas (Sefaz-AL) 
lançou, na quarta-feira (17), o 
novo boletim do movimento eco-
nômico em Alagoas. O balanço 
constatou que as atividades eco-
nômicas de atacado, varejo e 
indústria obtiveram um cresci-
mento nominal, em conjunto, de 
16% no mês de outubro, compa-
rando com o mesmo mês no ano 
anterior. A Sefaz analisou os doc-
umentos fiscais eletrônicos emiti-
dos neste período, avaliando os 
efeitos das medidas de regulação 
das atividades econômicas durante 
a pandemia na economia do estado 
e como esta vem se comportando 
diante deste cenário. O cresci-
mento ocorreu de forma diferente 
entre as três atividades econômi-
cas. 

O setor atacadista teve 
aumento de 23% no seu total, com 
ênfase positiva nos segmentos rep-
resentativos de atacadistas de açú-
car (134%), material de construção 
(95%), combustíveis (17%), ataca-
dista de alimentos (13%) e ataca-

dista de mercadorias em geral 
(20%), que representaram 80% dos 
valores totais emitidos. O varejo 
apresentou crescimento de 16% no 
seu total, tendo destaque nos 
valores mais significativos de emis-
sões o comércio varejista de cos-
méticos (48%), autopeças (30%), 
combustíveis (21%), hipermerca-
dos e supermercados (20%), e veí-
culos (11%), que representam 58% 
do total de emissões do período. 

Observou-se que algumas 
atividades tiveram um crescimento 
representativo em termos percent-
uais. Tais como: frigoríficos e peix-
arias (68%), bebidas (25%), dentre 
outros, porém, estas atividades 
somadas representam apenas 1% 
do total de emissões do período. As 
atividades econômicas que apresen-
taram resultados negativos foram os 
varejistas de móveis (-17%), eletro-
domésticos (-10%) tecidos (-4%) e 
artigos de armarinho (-1%), que 
representam apenas 4% do total de 
emissões do período. 

O segmento industrial teve 
crescimento de 11% no total, tendo 

se destacado positivamente entre os 
valores mais significativos a fabrica-
ção de petróleo e gás (126%), 
extração mineral (89%), fabricação 
de cloro e álcalis (59%), resinas 
(51%), material de construção 
(17%) e produtos químicos (8%), 
representando um total de 40% dos 
valores de emissões no período. As 
atividades que tiveram resultados 

negativos foram fabricação de 
álcool (-78%), moagem de alimen-
tos (-30%), cimento (-23%), bebi-
das (-6%) e açúcar (-5%), repre-
sentando 50% do total de emissões 
no período. 

A atividade econômica de 
bares e restaurantes está enquad-
rada em prestação de serviços, 
porém, devido ao fato desta ter sido 

afetada diretamente pelos decretos 
estaduais que restringiram as ativi-
dades econômicas, faz-se necessária 
uma análise desta atividade de 
forma específica. Fazendo uma 
análise comparativa de janeiro a 
outubro de 2021 com o mesmo 
período do ano anterior, verifica-se 
um crescimento médio nominal 
nesta atividade de 89%.
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VITÓRIA DA ADVOCACIA

“Sala de Estado Maior é prerrogativa 
irrenunciável”, diz presidente da OAB
Na quinta-feira, 18, a As sem -

ble ia Legislativa de Alagoas derru-
bou o veto parcial aposto pelo 
gover no ao projeto de lei ordinária 
nÀ 382/2020, de autoria do depu-
tado Iná cio Loiola (PDT), que dis-
põe so bre a definição de sala de 
Estado Ma ior, no âmbito do 
Estado como um direito do advo-
gado. A posição do colegiado pre-
sente ao plenário foi por unanimi-
dade. O advogado Fá bio Ferrário 
havia apresentado à Ca sa subsídios 
técnicos acerca da legalidade e da 
justeza social da medida. 

Pelo projeto, que define a sala 
de Estado Maior, conforme disposto 
na lei federal nÀ 8.906/1994, não 
havendo o espaço, o advogado, 
independentemente da acusação 
que lhe seja imputada, deve imedia-
tamente ver deferida a prisão domi-
ciliar. O STF reconheceu a constitu-
cionalidade da Sala, mas, na prática, 
ela não é respeitada no âmbito do 
sistema penitenciário alagoano. 

„A decisão fortalece a OAB, 
que possui o papel de zelar pelos 
direitos e garantias dos cidadãos. 
Daí o interesse público na correta 
posição tomada pelos senhores 
deputados estaduais‰, afirmou o 
advogado Fábio Ferrário, que, em 
companhia do advogado Nivaldo 
Barbosa Jr., presidente da OAB, sec-
cional de Alagoas, esteve reunido 
com o presidente Marcelo Victor e 
parlamentares. 

A Sala de Estado Maior é uma 
prerrogativa da advocacia, como 
consta no Artigo 7À do Estatuto da 
Advocacia e da OAB (EAOAB). 
Pleito da OAB Alagoas, a implanta-
ção no Sistema Penitenciário de 
Alagoas é tema de diálogo constante 
da Ordem com diversas frentes. 
Além disso, foi enviado em julho de 
2020 um pedido de providências 
urgente ao Conselho Estadual de 
Segurança Pública de Alagoas 
(Conseg-AL) para a implantação do 
espaço. 

Nivaldo Barbosa Jr., acredita 
que a Sala de Estado Maior é uma 
prerrogativa inegociável e irrenun-
ciável da advocacia e salienta a 
importância da derrubada do veto. 
„Essa é uma iniciativa pioneira no 
Brasil. A derrubada dos vetos ao 
Projeto de Lei é de extrema impor-
tância para que o espaço seja 
implantado de forma que respeite 
as prerrogativas da advocacia que 
são asseguradas pelo Estatuto. Esse 
é mais um marco na luta pela 
garantia dos direitos da advocacia e, 

consequentemente, da sociedade. 
Nosso agradecimento ao presidente 
Marcelo Vitor e a todas as deputa-
das e deputados que nos permiti-
ram essa grande conquista‰, afir-
mou o pre sidente. 

Segundo o PL, a Sala de 
Estado Maior é representada por 
qualquer sala, desprovida de 
grades, localizada nas dependências 
de Comando das Forças Armadas 
(Exército, Marinha ou 
Aeronáutica) ou Auxiliares (Polícia 
Militar ou Corpo de Bombeiros), e 

fora de qualquer unidade ou esta-
belecimento prisional, que possa, 
mesmo que potencialmente, ser 
utilizada, pelos oficiais que nela 
atuam, para o desempenho de seu 
mister funcional com toda a estru-
tura necessária para tanto, devendo 
conter minimamente de forma 
cumulativa instalações e comod-
idades condignas, com condições 
adequadas de higiene, alimentação, 
salubridade e aptas ao exercício da 
atividade laboral, como o atendi-
mento de clientes.

Garantia de prerrogativas: Regulamentada por lei a Sala de Estado Maior em Alagoas
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A Procar Brasil, empresa de 
seguros, tem colecionado reclama-
ções dos consumidores. Só no 
Fórum de Maceió, a seguradora é 
ré de aproximadamente 30 proces-
sos, muitos deles é sobre não ter 
respeitado o Código do Direito do 
Consumidor e indenização por 
danos morais.  

Segundo o site da empresa, a 
Procar Brasil é uma associação de 
proteção veicular sem fins lucrati-
vos que tem a missão de „prom-
over comodidade, tranquilidade e 
segurança aos nossos associados‰. 

„Todos os nossos recursos são 
direcionados aos nossos benefícios 
e vantagens que hoje já oferecem 
proteção contra furto, colisão, 
incêndio e muito mais‰, diz. 

Porém, na prática, a associa-
ção tem desagradado muitos asso-
ciados. No site Reclame Aqui tam-
bém é possível conferir a insatisfa-
ção com o serviço oferecido pela 
Procar. Entre as postagens nesse 
site, há uma reclamação de 
Maceió, capital alagoana datada 
do dia 1À de novembro deste ano. 

„Eu tinha essa seguro há 

pouco mais de 2 anos. Quando eu 
precisei me decepcionei, sofri um 
acidente no dia 2 de maio de 2021 
e conseguiram me devolver a 
moto agora no dia 29/10/2021, 
quase 6 meses depois. Nesse meio 
tempo não me deram assistência 
na moto reserva‰, contou o consu-
midor. 

Outra reclamação de Maceió 
foi registrada há quatro meses: 
„Trabalho de Uber e dependo 
disso para sobreviver, hoje minha 
parcela do carro encontra-se atra-
sada, pois eles nunca me entrega-

ram o carro e sempre a resposta 
que tenho é que estão na fase de 
aquisição de peças. Acho que vão 
pegar meu carro popular e colocar 
uma peça importada, só pode!‰. 

Em maio, outro depoimento. 
„Tive que colocar meu carro para 
ser recuperado a traseira e a frente 
dele, que foi colidido por um de 
seus associados, a mesma me 
entregou o carro com alguns 
defeitos e faltando peças. Segue a 
lista: capô da frente desalinhado, 
tampa da mala desalinhada e algu-
mas partes plásticas do carro sujas 

por tinta‰. 
Os clientes de Maceió são a 

maioria daqueles que expuseram 
sua decepção no Reclame Aqui. 
„No dia 15 de maio de 2020, meu 
veículo foi encaminhado para ofi-
cina da Procar Brasil na cidade de 
Maceió. Após 38 dias, o carro foi 
liberado no dia 22 de junho de 
2020. Ao chegar ao local o capô 
do veículo estava desalinhado‰, 
contou outro consumidor.  

Das 11 reclamações registra-
das no site, a empresa só respon-
deu uma.

ATENÇÃO, CONSUMIDOR!

Empresa de seguros coleciona 
processos e clientes insatisfeitos

Segundo o site Reclame Aqui, Maceió encabeça “ranking da revolta”

O atraso para a realização do 
Censo Demográfico pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) está impac-
tando o repasse de recursos do 
Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM) para diversas 
prefeituras do país. É com base na 
população de cada cidade que o 
Tribunal de Contas da União 
(TCU) calcula e publica anual-
mente os percentuais de participa-
ção de cada município.  

Inicialmente previsto para 

2020, o Censo do IBGE foi adiado 
para 2021 por causa da pandemia 
da Covid-19. Este ano, o governo 
alegou falta de recursos como justi-
ficativa para uma nova suspensão 
da pesquisa. A expectativa é de que 
o levantamento ocorra em 2022.  

Enquanto isso, municípios 
que acreditam ter mais habitantes 
do que o IBGE estima e que, por 
consequência, repassa ao TCU, 
vão até a justiça. Essas prefeituras 
pedem que as transferências do 
FPM levem em conta a população 

que alegam ter. Cesar Lima, econ-
omista e especialista em 
Orçamento Público, explica.  

„Nós temos um grande prob-
lema, que é o atraso no Censo. 
Muito município que já efetiva-
mente trocou de faixa, mas ainda 
não recebe porque não há Censo, e 
vários que estão até com decisões 
judiciais para mudança de faixa, 
caso de Boa Vista, que é uma cap-
ital. Ela tem uma decisão judicial 
que faz com que ela mude de faixa, 
porque o Censo está atrasado, e 

assim vários outros municípios 
têm essa questão também‰, 
afirma.  

Em todo o país, o FPM vai 
repassar 28,3% a mais em recursos 
para as prefeituras nesta sexta-feira 
(19). No segundo decêndio de 
novembro do ano passado, o 
Fundo creditou cerca de R$ 811,3 
milhões aos cofres municipais, 
ante os R$ 1,04 bi previstos para o 
mesmo período deste ano.  

O cálculo já leva em conta a 
retenção de 20% para o Fundeb, o 

Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação 
Básica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação. Até a 
última transferência, em 10 de 
novembro, o FPM já havia repas-
sado R$ 118,9 bilhões aos muni-
cípios. Em relação a 2020, o valor 
representa um acréscimo de 
35,6%, de acordo com a 
Confederação Nacional dos 
Municípios (CNM).  A esta altura, 
no ano passado, as prefeituras 
haviam recebido R$ 87,7 bilhões. 

Atraso para realização do Censo prejudica repasse de recursos do FPM 
DINHEIRO
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„Tô na expectativa de ir pro 
novo apartamento. Não vejo a 
hora de ter meu cantinho‰. Este é 
o testemunho de Andressa dos 
Santos Silva. Moradora do Vergel 
do Lago há 15 anos e uma das 
futuras contempladas com um dos 
apartamentos do Parque da Lagoa. 
São 1.776 apartamentos que estão 
sendo erguidos pela Prefeitura de 
Maceió, em parceria com o 
Governo Federal. 

Além das unidades habita-
cionais, toda a região está passando 
uma completa transformação. 
Uma praça para melhor convivên-
cia dos moradores do conjunto 
habitacional e uma creche também 
serão entregues à população que 
vive às margens da Lagoa 
Mundaú. 

„São ações como essas que, 
de fato, melhoram a vida das pes-
soas, sobretudo àquelas que tanto 
esperaram por uma iniciativa do 
Poder Público. E só agora chegou, 
por isso seguimos com a missão de 
transformar a vida das pessoas‰, 
disse o prefeito JHC. 

Pouco mais de 1.700 famílias 
que vão deixar de viver em barracos 
de lona, em meio à lama e chuva até 
2022. José Roberto Ferreira dos 
Santos, 56 anos, estava desempre-
gado e trabalha dia a dia no canteiro 
de obras do Parque da Lagoa para 
concretizar o sonho de muita gente.  

„É uma realização estar tra-
balhando em uma obra dessa. Eu 
que estava parado. Sem emprego, 
hoje estou com carteira assinada, 
trabalhando e realizando o sonho 
de toda essa gente que mora aqui na 
Lagoa‰, disse o trabalhador.A pre-
visão da Prefeitura de Maceió até o 
primeiro semestre de 2022 metade 
dos apartamentos seja entregue. No 
geral, serão 89 prédios, com 1.776 
apartamentos, beneficiando mais 
de 7 mil pessoas. Elas terão à dispo-
sição ampla área de lazer, brinque-
dário, quadras poliesportivas, ciclo-
vias e bicicletário. 

Vale salientar que o cadastro 
para ocupação dos imóveis tem sido 
realizado pela Secretaria Adjunta de 
Habitação de Maceió, que mantém 
um ponto de atendimento na área 

lagunar, exclusivo para os mora-
dores da região. Em 2019, a 
Prefeitura realizou o último 
levantamento habita-
cional com os moradores 
do local. Este censo atre-
lado a ajuda de líderes 
comunitários tem direcion-
ado os trabalhos do órgão na 
localização dos moradores 
que terão prioridade na ocu-
pação do residencial em con-
strução. 

"O Parque da Lagoa já é 
uma realidade para os mora-
dores da Orla Lagunar de 
Maceió. O empreendimento 
dará dignidade e oportuni-
dade de mudança de vida às 
famílias da região. Por isso, 
a expectativa tem sido 
grande por parte do pre-
feito JHC, de toda 
equipe da Secretaria de 
Habitação e das pessoas 
que moram no entorno da Lagoa 
Mundaú ", disse o sec-
retário adjunto de 
Habitação, Eduardo 

Rossiter.

Prefeitura está transformando a realidade 
de quem mora no entorno da Lagoa Mundaú

Responsável pela condução 
do Parque da Lagoa, a Secretaria 
Adjunta de Habitação tem atuado 
para garantir moradia digna às 
famílias que vivem no entorno 
Lagoa Mundaú. Após a entrega do 

residencial, a pasta ficará responsá-
vel por conduzir os projetos sociais, 
que oferecerá cursos de qualifica-
ção profissional à comunidade. 

"A exemplo do que temos em 
outros residenciais, vamos implan-

tar os projetos sociais que irão 
favorecer as pessoas da região. O 
trabalho após a entrega do residen-
cial será de conduzir a comunidade 
para qualificação profissional ", 
garantiu Rossiter. 

Parque da Lagoa já é uma realidade para 
os moradores da Orla Lagunar de Maceió
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E X P E D I E N T E

MARCELO BASTOS

A R T I G O

TODO BLOGUEIRINHO 
O amigo e alagoano Raphael Lima vem se destacando no meio 

dos digitais influencers, ou blogueiros como são conhecidos os que 
atuam com conteúdos e conquistam muitos seguidores nas redes 
sociais na internet. Com mais de 30 mil seguidores, ele domina a 
preferência dos anunciantes da região alta da capital em especial os 
do bairro Salvador Lyra, onde se divide em fazer merchandising e 
opinar em assuntos relevantes, além de realizar uma de suas paixões 
que são fotos retiradas através do @furiphone sua outra página nas 
redes.

SEGUE A VACINAÇÃO
Maceió aderiu à campanha 

nacional de Mega Vacinação 
contra a Covid-19 neste sábado, 
20, com horário estendido das 9h 
às 20h em quatro pontos de vaci-

nação. Maceió haverá Corujão 
da Vacina nos drive-thrus de 
Jaraguá e Serraria e nos shop-
pings Maceió (Mangabeiras) e 
Pátio (Cidade Universitária).

ANDERSON DE ARRUDA MENEZES 

A R T I G O

RENAN INDECISO
Ladeado por prefeitos, vereadores, secretários, lideranças políticas 

e aliados, o governador falou mais uma vez sobre a sua possível candi-
datura em 2022 na abertura do Governo Presente, em Maragogi. In-
cisivo, curto e rápido, no entanto, o filho do senador Renan Calheiros 
que também esteve presente no litoral norte  disse apenas que Âainda 
não decidiuÊ se será candidato no próximo ano.

PARA EVITAR FRAUDES
O Procon Maceió, órgão de defesa do consumidor, realizou uma 

pesquisa no final do mês de outubro para evitar fraudes na Black Friday. 
O órgão coletou preços de mais de vinte produtos nos cinco estabeleci-
mentos mais conhecidos antes do período das promoções e os relacionou 
em uma lista.

A trajetória política de Manoel Gomes de Barros

O sentimento de gratidão não 
corresponde a uma das emoções 
básicas. É exatamente o oposto. 
Experienciá-lo requer uma série de 
processos complexos na mente. 
Nem todos conseguem sentir grati-
dão. Esta é uma virtude reservada 
aos espíritos mais elevados e às inte-
ligências mais desenvolvidas. 

A gratidão pode ser definida 
co mo um sentimento de apreciação 
pe las ações que outras pessoas fazem 
em nosso nome. Implica uma espé-
cie de dívida moral para com aqueles 
que nos fazem o bem. Dívida que 
não significa fazer um cálculo para 
res gatá-la, mas elevar a estima de 
quem nos faz um favor ou nos cede 
um bem, e estar aberto à possibili-
dade de retribuir o benefício rece-
bido. 

Os seres humanos não são os 

únicos que experimentam esse sen-
timento. Os animais superiores tam-
bém têm essa virtude, embora a 
expressem de forma rudimentar. 
Um cão, por exemplo, é leal a quem 
cuida dele e o ama. 

Pessoas que são incapazes de 
sentir gratidão têm um alto nível de 
narcisismo. Elas não apenas têm 
problemas de memória, mas tam-
bém consideram que merecem toda 
a ajuda que recebem. Na verdade, 
muitos assumem todo o crédito 
pelos benefícios que obtêm e omitem 
completamente o que os outros con-
tribuíram para alcançá-los. 

Quem passou por dificuldades 
e as resolveu sabe do imenso valor de 
ajudar os outros. Nada como se sen-
tir impedido por algo, ou preso, ou 
derrotado, para entender que a mão 
que o outro estende é um verdadeiro 

presente do céu. 
A gratidão é um sentimento 

sutil e sofisticado. Quase uma arte. A 
gratidão brota da convicção de que 
os seres humanos são incompletos e 
de que precisamos uns dos outros. É 
o produto de ter desenvolvido uma 
ética de cooperação, ao invés de uma 
atitude de competição ou confronto. 

De acordo com um estudo re -
a lizado por Rollin McCraty e Doc 
Chil dre, representantes do He art -
Math Research Center e Quantum 
Intec Inc., respectivamente, pessoas 
gratas obtêm grandes benefícios para 
o bom funcionamento do seu cora-
ção, tendem a adoecer menos e, em 
geral, são mais felizes. 

A dica desta semana é, seja 
grato por tudo, com certeza o seu 
coração irá agradecer muito. Łtima 
semana! 

“A arte da gratidão e seus benefícios” 

A trajetória política de Manoel 
Gomes de Barros iniciou-se em 
1972, quando foi candidato pela 
Arena a prefeito de União dos 
Palmares, sua terra natal. O vitorioso 
daquele pleito foi Afrânio Vergetti. 
Seu pai, Antônio Gomes de Barros, 
foi deputado estadual e vice-govern-
ador de Alagoas. 

Nas eleições de 1976, Manoel 
Gomes de Barros foi eleito pela 
ARENA prefeito de União dos 
Palmares. Com a extinção do bipar-
tidarismo em novembro de 1979 e a 
posterior reorganização partidária, 
ingressou no Partido Democrático 
Social(PDS). 

Manoel Gomes de Barros, nas 
elei ções de 1982 foi eleito pelo PDS 
pa ra deputado estadual com 18.106 
vo tos, ficando em 4° lugar dentre as 
vin te e quatro vagas em disputa. As -
su miu o mandato em março e, ainda 
em 1983, licenciou-se para assumir a 
Se cretaria da Agricultura no Go ver -
no de Divaldo Suruagy (1983/1986). 

Nas eleições de 1986, Manoel 
Gomes de Barros foi reeleito pelo 
PFL deputado estadual com 15.597 
votos, ficando em 3° lugar dentre as 
vinte e sete vagas em disputa. Nessa 
legislatura foi o segundo vice-pres-
idente da Comissão de Finanças e 

primeiro-secretário da Assembleia 
Legislativa no segundo biênio. 

Manoel Gomes de Barros, nas 
ele i ções de 1988 foi candidato pela 
ter ceira vez para prefeito de União dos 
Palmares pelo PFL. O vitorioso da -
quele pleito foi Iran Menezes do PTB. 

Nas eleições de 1994, Manoel 
Go mes de Barros foi candidato a vi -
ce-governador na chapa de Divaldo 
Su ruagy. A chapa Divaldo/Mano foi 
vi toriosa com 495.646 votos 
(79,39%). O governador Suruagy, 
sem encontrar a solução para equaci -
o nar os graves problemas do governo 
es tadual, entre eles seis meses de salá -
ri os atrasados, renunciou ao manda -
to em 1° de novembro de 1997. Ma -
no el Gomes de Barros, assumiu o 
Go verno do Estado e no início de sua 
ges tão, conseguiu a liberação, por in -
ter médio do BNDES, de recursos do 
Go verno Federal no valor de 240 mi -
lhões de reais, para pagar os salários 
atrasados do funcionalismo público. 

Nas eleições de 1998, o grupo 
da situação tinha dois pretensos can -
di datos ao Governo do Estado, o go -
ver nador Manoel Gomes de Barros 
(PTB) e o senador Teotônio Vilela 
Fi lho(PSDB). A demora pela defini-
ção da escolha do candidato prejudi-
cou bastante a campanha desse gru -

po que já sofria um desgaste diante 
da situação do Estado. 

O senador Teotônio Vilela Fi -
lho, resolveu abrir mão da sua candi -
da tura e passou apoiar o governador 
Ma noel Gomes de Barros. O PSDB 
in dicou para vice da chapa a deputa -
da federal Ceci Cunha (PSDB). A 
de putada Ceci Cunha logo desistiu 
de ser vice, alegando a fragilidade da 
cam panha do governador e a falta de 
apoio dos grupos políticos que faziam 
par te da coligação. Depois de idas e 
vin das, finalmente Anadete foi subs ti -
tuída pelo deputado federal Be ne di to 
de Lira(PFL) como vice-governa dor. 
O vitorioso daquele pleito em pri -
meiro turno foi Ronaldo Les sa (PSB) 
com 387.021 votos (58,09%). Ma -
noel Gomes de Barros foi o se gun do 
colocado com 259.463 votos 
(38,95%). 

Manoel Gomes de Barros, nas 
elei ções de municipais de 2012, foi 
can didato pela quarta vez pelo PSDB 
pa ra prefeito de União dos Palmares. 
Fi cou em 2° lugar com 14.999 votos 
(47,65%). Beto Baia do PSD foi o vi -
torioso com 16.476 votos (52,35%). 

Após a eleição de 2012, Ma no -
el Gomes de Barros não voltou a con -
correr a cargos eletivos, passou a de -
dicar-se à iniciativa do agronegócio.
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Coluna Nos Acréscimos

Com Edmílson Teixeira 

MassacreInovação

O Avaí deixou o G-4 da Série B na última segunda-
feira, mas segue forte na luta pelo acesso. Com dois jogos 
para realizar, a equipe depende apenas de si para ficar com 
a vaga. Neste domingo, a equipe volta a campo para 
enfrentar o Náutico, nos Aflitos, e pode retornar ao G-4 

em caso de vitória, já que Guarani e Goiás se enfrentam 
em Campinas. Neste caso, a equipe comandada pelo téc-
nico Claudinei Oliveira chegaria na última rodada dentro 
do grupo de acesso, dependendo apenas de uma vitória 
diante do Sampaio Corrêa para subir.

Esperança

7

O Campeonato Alagoano de 
2022 terá novidades. Diferentemente 
dos anos anteriores, o estadual da 
próxima temporada vai contar com 
oito times. Outra mudança ocorreu 
na fase semifinal da competição. Os 
detalhes foram definidos na reunião 
de quarta-feira do Conselho Arbitral, 
realizada no Hall da Fama do Estádio 
Rei Pelé. Com relação ao sistema de 
disputa, estão mantidos o turno 
único, a semifinal e a decisão. Ao final 
da primeira fase, a equipe com menor 
pontuação estará rebaixada.

Temporada 
2022 alagoana

O Alagoano está previsto para 
começar no dia 19 de janeiro e vai 
até 2 de abril. Os participantes são: 
ASA, CRB, CSA, CSE, Desportivo 
Aliança, Jaciobá, Murici e Cruzeiro 
de Arapiraca, que foi campeão da 
Segunda Divisão neste ano. O cam-
peão alagoano garante vaga nas 
Copas do Brasil e do Nordeste, o 
vice-campeão assegura um lugar na 
Copa do Brasil e o terceiro colocado 
disputa uma vaga na Copa do Brasil 
com o campeão da Copa Alagoas.

Temporada 
2022 alagoana II

Perspectivas

Um atropelo. Simplesmente quatro gols. Foi 
assim que o Ceará venceu o Fortaleza, seu maior rival 
na noite de quarta-feira, na Arena Castelão, pela 33… 
rodada da Série A do Brasileiro. Lima, Vina, duas 
vezes, e Yony marcaram os gols na vitória por 4 a 0, 

que deixa o Ceará com 45 pontos. O Fortaleza segue 
em sexto, com 49 pontos. Mas atormentado com cinco 
jogos sem vitória (quatro derrotas e um empate) O 
Fortaleza é o sexto colocado, com 49 pontos. O Ceará 
é o 10À, com 45.

Insatisfação

O goleiro Edouard Mendy, do 
Chel sea, e o lateral-esquerdo Fer -
land Mendy, do Real Madrid, recla -
ma ram dos veículos de imprensa que 
usam suas imagens para ilustrar re -
por tagens sobre  Benjamin Mendy, 
do Manchester City, acusado de es -
tu pro e agressão sexual. Benjamin 
Men dy, campeão do mundo em 
2018 pela França, está preso desde o 
fim de agosto e responde por seis 
acu sações de estupro e uma de 
agressão sexual.

Insatisfação II

 Melhor goleiro da última 
Liga dos Campeões, Edouard 
Mendy defende a seleção do 
Senegal, enquanto Ferland Mendy 
joga pela França. Os dois, que são 
primos e não possuem nenhum 
parentesco com o lateral do City, 
compartilharam capturas de tela de 
matérias de vários meios de comu-
nicação usando suas fotos para 
reportagens sobre Benjamin 
Mendy. Todos os três jogadores 
são negros.  

Nos primeiros meses do ano, ao cair para a Segunda Divisão, o 
Botafogo fazia as contas internamente e lamentava o tamanho do prejuízo não 
só esportivo, mas também financeiro. O rebaixamento significava um rombo 
que passou dos R$ 80 milhões. Agora, o fim de 2021 chega com o cenário 
reverso. Garantido na Série A, o clube espera receitas multiplicadas, sobre-
tudo para sanar dívidas milionárias vinculadas a casos na Justiça trabalhista.

Prata da casa

O Confiança anun-
ciou, na última segunda-
feira, que o lateral-
esquerdo Luciano, de 16 
anos e cria de sua base, 
foi emprestado ao 
Palmeiras.  O jogador 
chamou a atenção do 
clube alviverde durante a 
Copa do Brasil Sub-17. 
As duas equipes se enfren-
taram nas oitavas de final 
da competição, quando o 
Dragãozinho foi elimi-
nado após perder o jogo 
de ida no Allianz Parque 
por 10 a 0 e ser derrotado 

no jogo de volta por 6 a 1, 
na Arena Batistão. 
Luciano foi titular nos 
dois jogos. O Confiança 
tem 50% e 20% dos direi-

tos do atleta prefixados, 
em caso de interesse de 
compra por parte do 
Verdão, além de 30% em 
futuras vendas.

Apesar de integrar a lista dos atletas que têm con-
trato para a  próxima temporada, o zagueiro Breno 
Calixto não tem permanência assegurada no Santa 
Cruz. Lidando com atrasos salariais desde agosto, o 
jogador afirma ter sido procurado por outros clubes e 

não é presença garantida na reapresentação do elenco 
coral - marcada para o dia 29 deste mês. O Santa Cruz 
despencou da Primeira Divisão ao longo desses anos e 
hoje se encontra na incômoda Quarta Divisão do fute-
bol brasileiro.

Crise sem precedência

Na capital paranaense um 
torcedor do Athletico/PR e outro do  
Coritiba  foram proibidos de entrar 
nos estádios por seis meses. A dupla 
participou do, na terça-feira, no 
jogo entre Furacão e Atlético/MG  
pela 33… rodada do Brasileirão em 
que o time da casa perdeu por 1 x 0.  
Os dois torcedores foram encamin-
hados ao Poder Judiciário e, através 
de transação penal, foram impedi-
dos de frequentar jogos de futebol 
por um período de seis meses.

Punição

A Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF) fez uma mudança 
no horário da partida entre Coritiba 
e CSA, jogo deste domingo, pela 
37… rodada da Série B. O jogo, que 
inicialmente estava marcado para 
às 19h, foi antecipado e vai come-
çar às 16h, no Estádio Couto 
Pereira. O CSA ocupa o sétimo 
lugar na tabela, com 56. O Coxa é 
o vice-líder da Série B, com 64 pon-
tos, e já garantiu o acesso à 
Primeira Divisão do Brasileiro.

Horário agradável

O zagueiro Caetano, do 
CRB, foi julgado na quarta-feira 
pela 3… Comissão Disciplinar do 
Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva (STJD) e punido com 
dois jogos de suspensão pela expul-
são diante do Botafogo. Ele já cum-
priu um jogo, contra o Guarani, e, 
a princípio, está fora do confronto 
da próxima segunda-feira, contra o 
Vitória. Caetano acertou um chute 
no rosto de Rafael Navarro e rece-
beu cartão vermelho direto.

Ainda foi 
pouco!

Ainda sobre o Campeonato 
Alagoano 2022, o presidente da 
Federação Alagoana, Felipe Feijó 
disse durante a reunião da quarta-
feira, que o árbitro de vídeo (VAR) 

será colocado nas finais do cam-
peonato. Adiantou que a FAF pre-
tende também usar a tecnologia 
nas semifinais, mas depende dos 
custos.
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O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
contradisse o presidente Jair 
Bolsonaro (sem partido) e disse que 
não vê espaço para reajustes salariais 
dos servidores públicos federais na 
Proposta de Emenda 
Constitucional (PEC) dos 
Precatórios. 

 „Eu absolutamente não vi 
esse espaço, não conheço esse 
espaço, os números que foram apre-
sentados pela Economia para a 
Câmara dos Deputados não pre-
viam esse aumento‰, afirmou Lira 
ao fim de reunião dos líderes parti-
dários da Câmara nesta quinta, 18. 
Bolsonaro afirmou que pretendia 
realizar o reajuste na última terça, 
16.  

A PEC abre espaço fiscal para 
que o governo gaste cerca de R$ 91 
bilhões além do previsto no orça-
mento do próximo ano, e boa parte 
do dinheiro será utilizada para viabi-
lizar o novo programa assistencial 
Auxílio Brasil. 

Bolsonaro afirmou durante 
visita ao Bahrein que havia pedido 
ao ministro da Economia, Paulo 
Guedes, para dar o reajuste.  

„A inflação chegou a dois 
dígitos. Conversei com o Paulo 
Guedes, e em passando a PEC 
dos Precatórios, tem que ter um 
pequeno espaço para dar algum 
reajuste. Não é o que eles [servi-
dores] merecem, mas é o que nós 
podemos dar. Por causa da infla-
ção, os servidores estão há dois 
anos sem reajuste. Com a questão 
da pandemia, isso [aumento] até 
se justifica, porque muita gente 
perdeu o emprego ou teve até seu 
salário reduzido‰, disse 
Bolsonaro. 

 Além de Lira, o secretário 
de Política Econômica do governo 
federal, Adolfo Sachsida, alertou 
que não há a previsão do reajuste 
para os servidores e que, caso 
fosse concedido, seria necessário 
retirar dinheiro de outras áreas e 
políticas públicas.

Lira diz não ver espaço para aumentos 
de salários na PEC dos Precatórios

SERVIDORES

Presidente da Câmara contradiz Bolsonaro, 
que afirmou ter solicitado o reajuste a Paulo Guedes

Eu absolutamente 
não vi esse 
espaço, não 
conheço esse 

espaço, os 
números que 

foram 
apresentados 

pela Economia 
para a Câmara 
dos Deputados 
não previam 
esse aumento


